

Luis Ernesto Moraleda Tapia: Un médico en el corazón de Valdivia

FOTOGRAFÍA FAMILIAR

Definido por sus colegas, alumnos, pacientes y por las instituciones donde se desempeñó como un profesional noble, dedicado y con una tremenda vocación de servicio, el pasado miércoles 17 de julio se marchó para siempre el querido médico valdiviano Luis Ernesto Moraleda Tapia (Q.E.P.D.).

Luis Ernesto Moraleda Tapia nació en Machalí el 5 de mayo de 1947 y fue hijo del matrimonio formado por Rudelindo del Carmen Moraleda y María Ester Tapia González.

Realizó sus estudios primarios en la Escuela Concentrada N°3 de Talca y las humanidades en el Liceo de Hombres de Talca.

En su vida privada, el 4 de enero de 1974 contrajo matrimonio en la ciudad de La Unión, con Estela Muñoz Peralta y fueron padres de 3 hijos: Luis Roberto (Q.E.P.D.), Carlos Javier y Paulina Alejandra, quienes a su vez han prolongado la descendencia a un nieto: Martín Ignacio.

En su formación en la educación superior, el doctor Luis Ernesto Moraleda Tapia cursó sus estudios de Medicina en la Universidad Austral de Chile (UACH) entre los años 1968 y 1974, especializándose en Pediatría. Además, en el año 1988 viajó a España y obtuvo la subespecialidad en Gastroenterología, en la Clínica Infantil "La Paz" de Madrid.

En el año 1975 ingresó a trabajar al entonces Hospital Regional de Valdivia (hoy Hospital Base), en el cual se desempeñó hasta el 2023 (año en que se acogió a retiro) en la Unidad de Urgencia Pediátrica. Fue el especialista que comenzó con la Gastroenterología Infantil como subespecialidad en este centro de salud.

Paralelamente, el doctor Mora-



EL DR. LUIS MORALEDA TAPIA TENÍA 77 AÑOS AL MOMENTO DE SU ADIÓS.

17

de julio de 2024 se produjo el fallecimiento del médico valdiviano, quien desarrolló su fecunda labor en la Universidad Austral y en el Hospital Base.

leda destacó por su labor como académico de la Facultad de Medicina de la Universidad Austral y aportó notablemente en la formación de generaciones de profesionales médicos y otras carreras afines. Sus alumnos y alumnas lo nombraron Maestro de la Generación 1994 de la Escuela de Medicina. También fue un destacado y activo integrante de la Filial Los Ríos de la Sociedad Chilena de Pediatría.

En el año 2018 y motivado por dejar plasmada su experiencia a través de la literatura, presentó el libro autobiográfico "Memorias para no olvidar, un intento por recordar", donde incluye pasajes de su infancia, de sus años como estudiante de

Medicina, anécdotas junto a compañeros de generación y desarrolla el contexto de su labor académica en la Escuela de Medicina y en su querido Instituto de Pediatría de la UACH. Precisamente desde la UACH recordaron que su labor profesional "fue más allá de la dedicación y paciencia en la formación de estudiantes de pre y post grado. Mostró siempre una incesante búsqueda diagnóstica y una desinteresada entrega a sus pacientes y familiares". Mientras que desde la Sociedad Chilena de Pediatría recordaron "su tranquilidad, su capacidad de justicia, su sabiduría, su humildad para escuchar y establecer diálogos sencillos y profundos y por sobre todo mantener, defender y luchar por sus principios, sin transarlos jamás. Él decía que los principios se adquieren con lentitud, pero pueden perderse con la velocidad de un rayo". El doctor Luis Ernesto Moraleda Tapia falleció el 17 de julio de 2024 y su cuerpo descansa en el Cementerio Parque Los Laureles de Valdivia.